

NOSTRA PARAULA

Número 183

24 Septiembre 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redción. y Admón.

ANUNCIVAY. 24

(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.)

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Nacional

EL DE AYER

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Las fuerzas al servicio de la invasión protegidas por los tanques extranjeros y previa intensa actuación de las baterías italianas y la aviación de los invasores. Ha continuado atacando hoy nuestras posiciones desde Musol a la carretera general. Consiguiendo ocupar una cota que las heroicas tropas leales contraatacaron para recuperla.

Todos los demás intentos de los invasores han sido totalmente rechazados por los soldados españoles que causan al enemigo pérdidas enormes. El durísimo combate continúa a la hora de redactar este parte.

La aviación española actuó con gran intensidad. En las últimas horas de ayer, nuestros aparatos entablaron combate con 50 Fiats, reforzados más tarde con 15 Messerschmitt. Dos Fiats fueron derribados, cayendo incendiados. Nosotros no sufrimos pérdida alguna.

Hoy los aviones republicanos atacaron con gran precisión concentraciones enemigas de este frente en las que causaron muchas bajas. En diversos combates aéreos fueron derribados 4 aparatos enemigos de ellos 3 cazas Fiats. Uno de los pilotos extranjeros fué recogido muerto. Nosotros perdimos un caza cuyo tripulante cayó herido en territorio leal.

LEVANTE.—El enemigo ha contraatacado las posiciones conquistadas recientemente por nuestros soldados en el sector de Manzanera, consiguiendo recuperar dos alturas.

Demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION

El día 20 diez trimotores italianos bombardearon el casco urbano de Alcoy sobre el que lanzaron 60 bombas de gran peso que destruyeron muchos edificios, ocasionando 12 muertos y 55 heridos.

En la mañana de ayer la población de Sagunto fué bombardeada por 10 trimotores alemanes que destruyeron 30 casas causando víctimas.

A las 7 horas de ayer 10 trimotores extranjeros procedentes de Mallorca agradiaron varias poblaciones de la isla de Menorca, arrojando sobre ellas un total de 115 explosivos. En Mahón ocasionaron 4 muertos, 1 niño, 2 mujeres, y un anciano y 5 heridos, de ellos dos son mujeres, destruyendo 27 edificios.

No quiere irse a las buenas y se va a las malas

Roma 22.—La prensa fascista publica que 24 oficiales, 60 sub-oficiales y 524 soldados italianos heridos en España, han llegado a Nápoles a bordo del vapor «Aquilés».

Ayuda de los trabajadores argentinos

Buenos Aires 22.— Los trabajadores argentinos de las industrias textiles, con sagran días de trabajo suplementario a la fabricación de tejidos que serán enviados para el próximo invierno a los pequeños huérfanos de la España Republicana.

Incidentes en la frontera polaco checa

Varsovia 22.— En Cieszyn Tesehen, ciudad situada en la frontera checa, los polacos atacaron el puesto de policía municipal. Los guardias tuvieron que refugiarse en el edificio para defenderse. Durante la noche fueron libertados.

¿Se prepara otro hecho consumado?

Paris 22.—A mediodía ha circulado en esta capital la noticia que de confirmarse significaría que Alemania ha querido colocar a Chamberlain ante el hecho consumado de la ocupación militar, en el momento mismo de su llegada a Godesberg, para entrevistarse con Hitler.

Momento internacional

La sensacional declaración del Jefe del Gobierno Español, después de la aceptación por parte del Gobierno de Praga de las proposiciones franco-inglesas, es el acontecimiento más comentado del día.

La decisión tomada por el Gabinete español de retirar inmediatamente a todos los combatientes no españoles que se encuentran en el Ejército Republicano, ha producido un efecto considerable, y es preciso destacarlo, muy favorable en la Asamblea. Se ha notado especialmente, que la mayoría de los Delegados hispano americanos han felicitado personalmente al Jefe del Gobierno español por su decisión. Esta decisión significa una contribución para la «detente» internacional. Si la Sociedad de Naciones acepta esta invitación—y no puede pensarse que la rechace—por primera vez toma un compromiso preciso y directo en el asunto español.

Puede preguntarse por otra parte, que será después en la decisión del Gobierno Español, el Comité de No Intervención de Londres, que se ocupa casi exclusivamente del problema de los combatientes extranjeros. La parte del discurso que fué más subrayado de la declaración del Presidente Negrín, es la que se asegura que una vez eliminada la intervención extranjera en España, una política de conciliación nacional dirigida firme y energicamente por un Gobierno de autoridad, permitiría a todos los españoles, olvidar los años de sufrimientos y restablecer la paz interna. Todas las consideraciones un tanto prematuras, desaparecerán frente a la opinión general. La gestión del Gobierno español refuerza considerablemente la posición de este Gobierno frente a la opinión pública internacional.

En los círculos oficiales franceses se elogia la importancia de la declaración del Presidente Negrín pero no se quiere hacer ninguna declaración.

En los círculos oficiales y políticos de Londres, la declaración del señor Negrín, produce gran satisfacción

Paris 22.—Una Agencia de información comunica de Londres esta tarde que «la declaración hecha anoche en Ginebra por el Presidente Negrín, en la cual se anuncia que el Gobierno español había decidido retirar inmediatamente del frente, todos los voluntarios extranjeros que luchan en el Ejército republicano, ha producido una viva satisfacción en los círculos oficiales y políticos ingleses. La información añade, que en ciertos círculos de Londres, se cree que se trata de una maniobra diplomática muy hábil, que puede permitir al Gobierno español, afirmar que solo los republicanos representan a la nación y por lo tanto tienen el derecho de comprar en el extranjero las armas que necesitan.

Las dificultades empezarán ahora

Paris, 22.—Esta mañana en los círculos oficiales, se considera que las dificultades empezarán ahora, con la entrevista Chamberlain-Hitler. Se cree que Hitler hará nuevas proposiciones inaceptables a Chamberlain.

El Gobierno francés, ha señalado al Gobierno inglés, por medio de su embajador en Londres, la situación de Francia y la imposibilidad de aceptar nuevas proposiciones.

Información general

En Praga se producen grandes manifestaciones de simpatía hacia la República Española

Praga 22.—Anoche continuaron las manifestaciones en esta ciudad, que duraron hasta la madrugada. Varios cortejos desfilaron frente a la Legación Española, dando vivas a la República, a Azaña y a Negrín.

También se produjeron otras manifestaciones en varias ciudades de importancia, reproduciéndose las mismas manifestaciones de simpatía hacia la República española.

Dimite el Gobierno checo, formándose otro de Unión Nacional, presidido por el general Jan Sirovy

Praga 22.—La Radio de Praga, comunica a la una de la tarde, una información según la cual, el Gobierno checo desde ayer ha bía decidido presentar la dimisión al Presidente de la República, para permitir la formación de un nuevo gobierno con una base nacional, lo más extensa posible y con la participación de los militares. El nuevo Gobierno estará formado por todos los elementos nacionales y por los representantes de todos los partidos políticos.

Praga 22.—Acaba de constituirse el nuevo Gobierno de Unión Nacional integrado por todos los partidos, tanto de extrema izquierda como de extrema derecha y por representantes del Ejército. Todavía no se conocen los nombres de los nuevos ministros. El nuevo Gobierno hará una declaración haciendo suyas las obligaciones contraídas por el Gobierno anterior.

Al empezar la tarde continúan la negociaciones.

Praga 23.—Se ha constituido un nuevo Gobierno de Unión Nacional presidido por el general Jan Sirovy. M. Krofta, conserva la cartera de Negocios extranjeros.

Chamberlain se reúne en Godesberg con Hitler
Se cree que Chamberlain ha rogado al dictador alemán que se abstenga de intervenir militarmente en Checoslovaquia

Godesberg 23.—Ha llegado este mediodía a Godesberg, M. Chamberlain acompañado de los funcionarios del Foreign Office M. William Strang y sir Horace Nilson.

El primer ministro británico ha sido recibido por el embajador inglés Henderson y autoridades nazis.

A las 4 de la tarde M. Chamberlain se trasladó al Hotel Dreesen donde le aguardaba Hitler, con el cual ha conferenciado hasta las siete.

Aunque se guarda la mayor reserva de lo tratado, el corresponsal de la Agencia Havas comunica que se puede asegurar que Chamberlain ha rogado a Hitler que se abstenga de toda intervención militar en Checoslovaquia y de toda iniciativa diplomática que sea susceptible de agudizar el problema de las reuniones polaca y húngara.

El nuevo presidente del gobierno checo dirige una alocución al pueblo

La muchedumbre le contesta con gritos de «Queremos el suicidio»

Praga 23.—A las diez de la noche parte del público que rodeaba el Consejo Presidencial consiguió penetrar en los jardines sin cesar en sus vivas a Sirovy y al Ejército.

El general Sirovy se dirigió a la muchedumbre desde uno de los balcones del castillo, agradeciendo la manifestación de amor al Ejército y al Jefe del Estado y aconsejó la calma en los graves momentos que está viviendo la República.

Unicamente la disciplina de todo el pueblo—añadió—puede ayudarnos a realizar lo que intentamos. No conocéis las razones que ha obligado al Gobierno a adoptar sus últimas decisiones. Amo a la República tanto como a vosotros. Conozco mi responsabilidad. Tened confianza en mí. Una dictadura militar no nos ayudaría. No podemos llevarnos al suicidio.

La muchedumbre prorrumpió en gritos de «Queremos el suicidio» «Queremos luchar. No queremos vivir deshonrados».

Parte Oficial

EL DE HOY

Ejército de Tierra

ESTE.—El durísimo combate que continuaba en la zona del Ebro, al redactar el parte de guerra de ayer, se prolongó hasta ahora avanzada de la noche.

Los ataques del enemigo a nuestras posiciones inmediatas a la cota 565 de la sierra de Laval de la Torre, fueron brillantemente resistidos por las tropas republicanas, consiguiendo no obstante las fuerzas al servicio de la invasión ocupar algunas avanzadillas, que los soldados españoles recuperaron en el acto, capturando prisioneros material de guerra y dos banderas facciosas.

Los ataques más intensos con densa y constante actuación de las baterías italianas y los tanques extranjeros, se concentraron sobre las cotas 287 y 281 de la carretera general.

Los soldados españoles rechazaron los numerosos asaltos aniquilando a los atacantes, que reforzados con nuevos efectivos, realizaron durante la noche otros intentos concentrando sobre las citadas cotas, la actuación de todo el material extranjero.

Los tanques extranjeros llegaron a rodear estas posiciones, siendo rechazados por el heroísmo insuperable de sus defensores.

A las 21 horas, con nuevos durísimos ataques, el enemigo ocupó a costa de muchas bajas ambas cotas, pero nuestros soldados superándose extraordinariamente le desalojaron de la 281. En esta heroica acción capturaron prisioneros y material de todas clases, entre el que figuran dos tanques alemanes marca «Wickers» y «Mercedes» en perfectas condiciones.

Hoy la batalla se ha desarrollado con iguales características. Apoyados por más de 15 tanques y un centenar de aparatos de las fuerzas que siguen a los invasores, lograron ocupar la cota 281, después de sufrir extraordinario número de bajas. Durante la jornada ha insistido en sus intentos en dirección a la carretera general y al camino de Más de Alvarez, siendo repetidamente obligado a retroceder.

Un batallón faccioso que atacaba nuestras líneas del Vértice Gaeta fué detenido por el fuego de las armas leales en una vaguada, siendo aniquilado.

Otros ataques por las zonas del Musol y Coll del Oso, fueron energicamente rechazados por los soldados españoles que siguen diezmando las filas de los invasores.

La aviación republicana ha actuado con gran intensidad y eficacia bombardeando y ametrallando líneas y concentraciones.

Se han entabado varios combates aéreos. 4 Fiats y un Messerschmitt han sido derribados, capturando un piloto alemán que se arrojó en paracaídas. Nosotros perdimos 3 cazas.

LEVANTE.—Las tropas italianas apoyadas por gran masa de aviación continuaron recuperar las posiciones recientemente conquistadas por nuestras fuerzas en el sector de Manzanera.

EXTREMADURA.—En el sector de Espiel, los soldados españoles conquistaron el último reducto de Peña Crispina, capturando 40 prisioneros y material.

En la misma zona fueron conquistadas todas las alturas de Peña de la Oca, rechazando un ataque enemigo a Molino Algarrobo, próximo a Montoro.

También han conquistado nuestras tropas Cerro Miradero e importantes posiciones cercanas a la huerta de la Vieja, en el sector de Villafranca de Córdoba.

ANDALUCIA.—En la zona de Villa del Río, fué conquistado por los soldados españoles Horno de Cal y Casa de don Juan Escalona. El enemigo contraatacó ininterrumpidamente durante 7 horas, siendo rechazado totalmente y sufriendo gan descalabro.

CENTRO.—Sin noticias de interés.

Aviación

En la mañana de ayer la aviación de los invasores repitió su agresión contra la población civil de Alcoy. 10 trimotores italianos Saboya 81 arrojaron 50 bombas de gran peso en el centro de la ciudad, cayendo la mayoría de ellas en el Hospital. 31 edificios quedaron además destruidos. La agresión ocasionó 20 muertos y más de 100 heridos.

Como está formado el nuevo Gobierno de Checoslovaquia

Praga, 23.—El general Sirovy ha aceptado el encargo de formar Gobierno. A las 8 de la noche visitó al señor Benes para comunicárselo. Salió del despacho a las 9 de la noche. Minutos después salió de la Presidencia de la República. El general Sirovy anunció que el Gabinete había quedado constituido. A las 9 y media de la noche o sea media hora después de ser encargado de formar Gobierno, el general Sirovy facilitó la lista del nuevo Gobierno. Está constituido de la siguiente forma:

Presidencia del Consejo y Guerra.—Juan Sirovy.

Negocios Extranjeros.—Krofta.

Hacienda.—Fless.

Gobernación.—Wern.

Sanidad.—Doctor Mendl.

Además figuran 3 ministros sin cartera que son los señores Warenka, Wurovy y el Alcalde de Praga, señor Sensel.

Grandes manifestaciones patrióticas en Praga

Praga 23.—A las 7 de la mañana las manifestaciones patrióticas recorren las calles con orden y disciplina. Los obreros se han unido a las manifestaciones, engrosándolas. En algunas arterias principales, la circulación de tranvías ha quedado interrumpida. Ante la estatua de San Wenceslao la muchedumbre cantó el Himno Nacional y prestó juramento de fidelidad a la República. Los manifestantes se dirigieron después al Barrio de las Negociaciones y al Castillo Presidencial gritando:

Viva el Ejército. Defenderemos nuestras fronteras y nuestra Patria.